

El Guadalete.

Un mes. . . 250 ptas.
Un año. . . 25

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera, Domingo 14 de Octubre de 1900

Núm. 13.880

Año XLVI.

El Guadalete.

La crisis industrial en Cataluña

EL CULTIVO DEL ALGODON EN ESPAÑA.

Hallábase trabajando en el gabinete de estudio en el Fomento del Trabajo Nacional cuando me interpelló súbitamente el Mi- yor-domo de dicha sociedad—don Teodoro García Alvarez—preguntándome:—¿Qué le parece a Ud. esto?—mostrándome, al propio tiempo una flor de algodón, tan rica en fruto y esta, tan blanco y sedoso que me produjo impresión por todo extremo agradable.

—De dónde ha sacado Ud. ejemplar tan precioso?—interrogué a mi vez.

—De mi cosecha—respondió el señor García Alvarez, riendo bondadoso y modestamente. No por capricho pueril, sino porque me interesan vivamente los estudios que atañen a nuestra producción, sembré en primeros de Mayo y tío, algunas semillas de algodón de las que, procedentes de Georgia y de Islandia, entregó al Fomento el Sr. D. Ramón Boschy Alsina, con destino a ensayos en la Granja Experimental de Barcelona A mediados de Septiembre, el fruto estaba completamente maduro, procedí a la recolección y hé aquí un ejemplar de la cosecha. Si yo poseyera tierras enclavadas desde el Ebro abajo—continuó mi interlocutor—créame Ud., no las sembraría de otra semilla que de la de esta rica planta, en la seguridad de realizar un gran negocio: Igóro las causas que hayan exterminado la desaparición, en España, del cultivo de la planta algodona; que si sé, es que a principios de este siglo nosotros exportábamos algodón en grande escala a los mercados extranjeros. Bien merece la pena que Ud. visite la Granja Experimental barcelonesa, en la cual se han realizado valiosos ensayos y que celebre una ó varias entrevistas con su ilustrado director. Le enseñaré que Ud. obtenga en su visita, le será altamente provechosa y recabará materia interesante para tema de sus artículos y de positiva utilidad para sus lectores.

—Dí gracias al señor García Alvarez por sus interesantes noticias y por haberme abierto nuevos y amplios caminos de investigación y prométeme realizar la visita aconsejada, así como ahora prometo a mis lectores, darles de ella cuenta.

LA OPINIÓN REACCIONA.

Al movimiento de opinión ya iniciado por el Fomento del Trabajo Nacional, han respondido entidades de carácter oficial y del orden particular «Nunca es tarde, si la dicha es buena.» La Diputación Provincial de Barcelona, designó una ponencia de diputados industriales, para que estudiara el asunto y propusiera a la asamblea provincial, las medidas que estimara necesarias para conocer en toda su extensión e intensidad la crisis latente, así como también los medios de combatirla.

Dicha ponencia, ha comenzado sus tareas, adoptando los siguientes acuerdos:

1.º Dado el carácter de la crisis, que por la Diputación se interesa a los alcaldes de los pueblos de la provincia a quienes afectó la crisis, que remitan con urgencia los datos estadísticos de las fábricas que están cerradas, de las que continúan funcionando, del número total de obreros que están en paro forzoso, y de los que sucesivamente vayan quedando en tal estado.

2.º Abrir una amplia información para que ante la comisión puedan ser oídas todas aquellas entidades económicas que representen intereses patronales, y además a las asociaciones obreras, tanto de los Ateneos obreros y Federación Textil Española, como de cuantas otras representen genuinamente los intereses del proletariado.

3.º La información ante la ponencia, podrá ser oral ó por escrito.

Por su parte, la Liga de defensa Industrial y Comercial, trató el asunto de la orla en su última sesión. Esta importante entidad, entiende, que, dejando aparte todo aquello que se relaciona con el perfeccionamiento y abaratamiento de los productos, por considerarlo de incumbencia exclusiva de los productores, opina que urge facilitar la exportación y establecer el crédito industrial y comercial, a cuyo efecto acordó:

1.º Procurar la creación de Bancos ó entidades comerciales importantes que se dediquen a facilitar la exportación.

2.º Gestionar el establecimiento de las admisiones temporales y

3.º Procurar la creación de los Tribunales de Comercio, por considerarlos indispensables para el establecimiento del verdadero crédito industrial y mercantil.

«Mas vale tarde, que nunca».

RAFAEL CHICHÓN.

Barcelona 9 Octubre 1900

TA DAY PROBEZA (1)

CUENTO BATURRO.

Cuando rayó el alba, el tío Lucas aparejó su hermosa mula con las galas de los días de fiesta, y después de haber llenado sus alforjas de materia que a la bucólica atañía, emprendió su viaje a Zaragoza, haciendo sobre poco más ó menos el siguiente soliloquio:

Como guapa, es guapa mi Pilarica, pero lo que es Público, es un mozo que da raya a los los de Belchite; y ¡qué brazo para tirar la barra! ¡otra que Dios! pues en tocanta a dinero, el señor Sebastian alá se irá con los míos; dos torres, cuatro pares de mulas, ¡y qué malal las mejores del lugar; ná, que pa mi chiquia no hay mejor partío en diez leguas a la redonda.

Nada tiene de particular, que con tanta halagüeños pensamientos, llegase al tío Lucas a Zaragoza, y después de hacer la visita de rúbrica a la Virgen del Pilar, se internase por las calles de la ciudad heroica, comprando en distintos establecimientos ropas, adornos, galas, alhajas y mil baratijas que creía necesarias para ataviar a su hija el día de la boda.

Contento y satisfecho, llenó su acémila, entrísteciéndole el bolsillo, pero todo lo daba por bien empleado con tal de ver la pareja unida. Y que envidia iba a tener la Julia, cuando contemplara tanta cosa de lujo y cuando la viera ir a la iglesia. Que rabia, ¡no quería quitarle el novio!

La entrada del baturro en el pueblo fue una ovación; todo el vecindario acudió al domicilio del tío Lucas y de la señora Rita, para tocar, pa'par y admirar el ajuar de boda de Pilarica.

Público lo veía todo y todo le gustaba y mirando de hito a hito a su futuro, parecía querer decirle: ¡y qué majica que vas a estar con estas prendas!

El padre del contrayente no quiso ser menos en la dote del chiquio, y desde la maciza cadena de plata para el monstruoso reloj de igual metal, hasta la clásica y colosal capa con proporciónada esclavina, prenda que aunque sea en pleno mes de Agosto es la etiqueta en todo acto oficial en que le compare, todo fué adquirido con rumbo y esplendor. Añadió a estos regalos el de una casa de su pertenencia, que mediante escritura pública donó a la feliz pareja; de suerte que únicamente la bendición del párroco faltaba para completar la dicha en aquellas familias.

Llévose a cabo el acto nupcial con toda

(1) Quiate de ahí, pobre de espíritu.

pompa y suntuosidad, sirviendo de acompañamiento desde el alcalde hasta el más modesto labriego. Únicamente faltaba al cortejo, Juanico, el mozo más mozo y de más empuje que allí había. ¿Por qué será? se preguntaban algunos. Y los que lo sabían se callaban.

Segundas bodas de Camacho fueron las de Público y Pilarica, y una vez terminadas, posesionáronse los contrayentes de sus nuevas haciendas dispuestos a gozar de ellas, con esa paz que proporciona la tranquilidad de espíritu y el fuerte trabajo del campo, que si bien enriquece las fuerzas corporales, alienta las del alma. Y así vivieron algún tiempo, libando la dicha de su nuevo estado.

¡Otra que Dios! dejaría yo de ser Juanico, si el Domingo ro bailara en la plaza con Pilarica. Rediez, que se me ha metido en la sesera, y ya sabéis que como yo diga esto voy a hacer... lo hago.

No cometas burras, le objetó un segundo, que ya sabes como las gasta Público y la influencia que tiene con el alcalde.

Alá veréis si lo hago ó no, pero cuento con vosotros.

Bueno Juanico... a la paz de Dios. Este diálogo se escuchaba en la plaza del pueblo la noche del Jueves anterior al día de la fiesta indicado por el guapo del pueblo. Y es de notar, que el tío guapo había requerido de amores muchas veces a Pilarica cuando se encontraba soltera, pero ella siempre le había dado evasivas, que más bien pudieran traducirse por elocuentes negativas.

En los pueblos del Norte de España existe la costumbre de que mozas y zagales se reúnan en la plaza pública, y bajo la presidencia de las autoridades del pueblo, espantan su ánimo con inocentes bailes, hasta el toque de oración en que se retiran a sus hogares. Muchas veces intervienen en estas danzas los matrimonios jóvenes, y por eso asistían Público y Pilarica, dispuestos a gozar del arte de Terpsicora.

Comenzada la danza, separáronse los esposos para compartir impresiones de lo ocurrido en el pueblo durante la semana con los amigos de sus respectivos sexos.

Hallábase Pilarica entre las suyas, y acercándose al grupo Juanico, la invitó a ser su pareja en la próxima danza.

Esté rato, contestó ella malhumorada, ¿no sabes que no debo, ni quiero bailar mas que con mi Pubico?

Enteróse a la sazón ésta de lo ocurrido, y considerándose marido agraviado, enarbola el típico palo para vengar la ofensa recibida, cuando la voz de su padre le grita: ¡vaya a perderse por ese granuja, teniendo una mujer tan majica como la que tú es!

Volvió la cara, y deteniendo la acción exclamó: es verdad, y que la quito mucho.

Con la velocidad del rayo coge violentamente Pilarica el palo a su esposo, se lo parte en la cabeza a Juanico y envolviéndole en una tirada despreciativa exclamó: ¡Ta day probeza!

R. MENA Y SOBRINO.

LAS EXPOSICIONES DE PRODUCTOS ESPAÑOLES.

Leemos en La Epoca:

«Para ver el medio de establecer en Madrid una Exposición permanente de productos nacionales, conferenciaron ayer tarde los ministros de Estado y de Agricultura, Industria y Comercio, creyendo el Sr. Marqués de Aguilar de Campó que pudieran servir para dicho fin los terrenos del Retiro donde se verificó el certamen de los productos filipinos.

Surgió la idea por haber fracasado la Exposición que en la Argentina preparaba la Cámara española de Comercio, y aunque es muy diferente exponer los productos en los puntos en que se producen en vez de hacerlo en los mercados compradores, algo que puede conseguirse teniendo aquí especies de muestrario permanente que facilite a los muchos «mericanos que vienen a Europa a conocer los artículos que se producen en España que tienen salida en aquellas repúblicas.

Todo lo que sea dar a conocer los productos permite esperar el aumento de su venta, porque ya ha pasado aquello de que el buen paño en el arco no se vende».

Por eso es digno de aplauso otro proyecto que ha empezado a realizar en París un colaborador de La Epoca, el Sr. Reparaz, quien ha conseguido el concurso de algunos productos catalanes y de la Cámara de Comercio para establecer en la capital de Francia una especie de muestrario permanente que permite examinar la clase de los artículos y los precios a que se venden. De esta Exposición se esperan resultados satisfactorios, como se han obtenido de otras exhibiciones.

La casa Colomina, de Barcelona, se atrevió a llevar su conocido champagne a la Exposición de París, y no sólo ha logrado medalla de oro, sino también, con el muestrario puesto en la casa del Sr. Reparaz, ha vendido 10.000 botellas para el Congo, haciendo la competencia al champagne barato francés y abriendo así un nuevo mercado a un producto español que, como el de los vinos, puede aumentar sus ventas.

Esto demuestra que conviene ayudar a la realización de Exposiciones y muestrarios en todas las grandes capitales del extranjero en que se inician, para lo cual deben trabajar las Cámaras de Comercio y los productores de todas clases, porque lo más interesa a los agricultores que a los fabricantes».

Un almacén saqueado

EN BERLIN.

Los grandes establecimientos comerciales, que se multiplican de año en año en Berlín, tratan de atraer la atención del público por todos los medios.

Uno de dichos establecimientos, inaugurados la semana última, anunció que se

pondría a disposición de los concurrentes un magnífico buffet.

La perspectiva de un banquete gratuito atrajo al almacén millares de personas; horas antes de abrirse las puertas, aglomerábase ante las mismas una enorme multitud.

He aquí cómo describe el acto de la inauguración un diario de la capital: «Entre otras escenas dignas de ser relatadas, hemos visto a dos caballeros coger a puñados los cigarrillos y llenarse despreocupadamente los bolsillos; otros individuos bebían el champagne en los jarros de cerveza, y no faltaba alguno, más práctico, que se guardaba las botellas enteras.

Este cogía un barril de caviar, de dos libras y media, y sentándose en un rincón devoraba ansiosamente el producto moscovite; el de más allá se apoderaba de un fiasco entero, lo envolvía en la servilleta, sin quitarle las agujas de plata, y se lo llevaba tranquilamente a su casa.

En resumen: aquello fué un verdadero saqueo. Cuando ya no hubo ganas de comer, se tomaron por asalto las secciones de librería y de música. Las hojas de los libros, encuadrados muchos de ellos lujosamente, sirvieron para envolver los fiambres, conquistados a puñal limpio.

Los propietarios del almacén hicieron al día siguiente el cálculo de los que les había costado la inauguración. Solamente en comestibles ascendía el gasto a 5.000 marcos. En cuanto a los vinos, se echaron de menos 600 botellas de champagne y 400 de Burdeos y de vino del Rhin».

MISCELÁNEA TEATRAL

Han salido en dirección a Barcelona, en donde embarcarán para Venezuela las actrices Sres. Gómez, García y Contreras, y los Sres. Avilés, Bañero y Zabala.

Los Sres. Félix Limendoux, López Marín y Matros, autores de la aplaudida zarzuela a Charivari celebraron en la noche del 4 del corriente su beneficio con la 303 representación de dicha obra.

El Teatro Romea estuvo completamente lleno, y los beneficiados obtuvieron muchos aplausos y dinero.

Julio Ruiz, representó admirablemente el caso cómico También la gente del pueblo, alegrando una legítima ovación.

Muy en breve se estrenará la zarzuela bufa Cayetano III.

Los Sres. Paso, García, Alvarez, Calleja y Lledó, han leído en el citado Teatro Romea una zarzuela titulada Las Venezanas, que se estrenará en breve.

La primera tiple Srta. Emilia Gómez, se ha separado de la compañía del Teatro Romea de Madrid, y ha salido contratada para actuar en una importante población de Andalucía.

El Sr. Vergara, autor de La Alternativa,

con el tiempo llegó a ser el primer guerrero de su siglo, presentó a Álvaro una magnífica espada; y un cofre abierto repleto de doblas.

Como en aquella época el caballero necesitado no escrupulizaba de tomar el dinero que le ofrecían, Álvaro cogió varios puñados de oro y los echó en su escarcela, ciñóse la espada y despidióse de Gonzalo.

Aquel joven, el ser más infortunado de la tierra algunas horas antes, se consideraba ya el hombre más feliz. Celinda, la gentil, lo invitaba a que fuera a verla, que era lo mismo que decirle que estaba dispuesta a entregarle su mano y toda su persona en el momento que él eligiese.—¡Oh! ahora mismo monto a caballo, y dentro de tres días un sacerdote ha bendecido nuestra unión.

Y espoleado por estas dulces ideas, volaba a su alojamiento, en donde encontró reunidos a todos sus compañeros, pues ya era hora de cenar, echar un rato de conversación y tenderse a dormir algunas horas. Acabada la cena, Álvaro se puso de pie, y con gran solemnidad dijo:

—Señores, concluida ya la guerra de Granada, pues firmadas las capitulaciones de su rendición, y prohibidos los combates generales ó particulares, solo nos queda para entrar en ella esperar los setenta días de tregua que se han concedido, tengo el disgusto de anunciaros que esta madrugada abandonando el campamento y me vuelvo a mi patria...

—Sin aguardar a recoger vuestra parte del botín?—preguntó el Marchenero.

CAPÍTULO XIV

EN EL QUE ÁLVARO Y EL MARCHENERO DEJAN EL EJÉRCITO SITIADO.

Álvaro se unió a uno de los grupos y allí supo las condiciones de la suspensión de las hostilidades. Baahíl, viéndose imposibilitado para sostenerse en Granada, la había prometido entregar, si en el espacio de setenta días no recibía socorro de los príncipes de Berbería ó del Soldan de Egipto. Entretanto cesarían absolutamente toda clase de combates. Hablóse luego de las hazañas llevadas a cabo durante el cerco por los caballeros de uno y otro lado, y Álvaro, aprovechando ocasión tan oportuna preguntó a un moro que formaba parte del grupo si conocía a Aben el Zegrí.

—Lo conocía, respondió el moro,—por cierto que era uno de los compañeros más valientes que tenía-

—¿Y qué es de él?

ha terminado una comedia con destino al Teatro Lara, titulada La muñeca de carne.

DESDE SANLUCAR.

13-10 1900.

Han sido nombrados Síndicos y clasificadores del gremio de almacenistas de vinos D. José Hidalgo y Colón y Francisco Merino.

—Ha marchado a Jerez para asistir a una operación quirúrgica, el médico don Juan Durán Vallejo.

—La sesión municipal celebrada anoche duró treinta minutos.

Se aprobaron las cuentas del alumbrado y se quedó enterado del aprovechamiento de leña, ingresos y pagos del tercer trimestre y de la recaudación de consumos de vinos y arbutos del mes anterior.

—Se proyecta celebrar una novillada para el día de Todos los Santos.

Por lo que se habla de las cuadrillas, es de suponer no la permita la autoridad competente.

—Se ha instalado el Tiro de pichón en la playa, en la izquierda de la Calzada y en breve se colocará una magnífica caseta cuyo plano está haciendo el ingeniero don Adolfo Gutiérrez Agüera.

Eduardo Gutiérrez.

DE CADIZ.

Sábado 13.

En el tren exprés marcharon de Cádiz para Jerez, Sevilla y Málaga, y Director general de los ferrocarriles andaluces y demás señores que le acompañan.

Llegó a nuestro puerto el vapor Hespérides, correo de Canarias.

Esperado el vapor Monserrat procedente de la Habana y Nueva York.

Mañana llegará de Barcelona el vapor Cataluña, que el día 15 saldrá de Cádiz para la Habana.

ASAMBLEA PROVINCIAL.

Se reunió esta tarde, ocupando la presidencia el Sr. Gobernador civil y con asistencia de los Sres. Calderón, Ríos Acuña, López Aldazabal, Potosy, García Guerrero, Jiménez Mesa, Revilla, Pemán, Segovia, Prieto, González Hontoria, Rodríguez Guerra, Díez Carrera, Giles, Martínez de Piniños, Núñez Reinoso y Bertemati.

Abierta la sesión se da lectura a la convocatoria publicada en el Boletín Oficial y los artículos de la ley provincial pertinentes al caso.

El Sr. C. no y Cuelo declara en nombre del gobierno abierto el segundo periodo semestral, dedicando un cariñoso saludo a los diputados presentes, retirándose acto seguido acompañado de varios de aquéllos.

Ocupa la presidencia el Sr. Calderón continuando la sesión.

Se lee y aprueba el acta de la última sesión.

Después de varios asuntos de escaso interés se acuerda, p. sen a las comisiones varios expedientes de carreteras, el de los baños del Rosario, el de subasta de los artículos de consumo para los establecimientos de beneficencia de Cádiz y Jerez.

Después de la real orden fusionando en una la Escuela de Bellas Artes y la de Artes y Oficios. Pasa a las comisiones de Hacienda y Fomento.

Se aprueban las cuentas del suministro de beneficencia en el mes de Septiembre último.

Se presenta el proyecto de presupuesto para el año próximo, acordándose pasar al dictamen de la Comisión de Hacienda.

El Sr. Calderón suplica la urgencia del

dictamen suspendiéndose la sesión por breves minutos, para que se reúna con dicho objeto la citada comisión.

Se acuerda repartir la Comisión provincial para su examen por los Sres. Diputados.

En beneficio de los agricultores

Ampliando un telegrama que trataba de este asunto reorientamos lo siguiente del periódico madrileño El Correo:

«El director general de Agricultura señor Viesca, ha dispuesto que el ingeniero agrónomo de Cádiz, reconozca, alore y dictamine de las condiciones que reúnen varios manantiales existentes a orillas del río Barbate, y que según opinión de importantes agricultores de Medina y Vejer, pueden utilizarse para riego de extensos terrenos de aquellos términos municipales.»

Esta disposición del Sr. Viesca, así como el interés y actividad que despliega en cuanto se relaciona con los preparativos de la campaña de invierno para la extinción de la langosta en las provincias invadidas, merecen plácemes de las clases agrícolas.

Sección Literaria

EN SU PRIMERA COMUNION.

¡Bendita sea el Que ideal con tu blanca vestidura símbolo del alma pura, del corazón virginal.

Ante el altar te contemplo con tan pacífico alborozo, que estrechas son a mi go las anchas naves del templo.

¿Cómo no sentir así cuando el alma considera que Dios hoy por vez primera va a morar dentro de ti?

No hay dicha que semejar pueda a ese instante supremo en que Dios por un extremo de su amor baja al altar.

Y de ese amor peregrino dándonos prenda adorable, en nuestro ser miserable engasta su sér divino.

Tal ventura donde ufana toda ventura se encierra, es la sola que en la tierra no pasa con la sombra vana.

Lo demás, todo, ángel mio, es mentira y vanidad.

¡Dios! no existe otra verdad...

¡Qué inmenso su poderío!

Esas estrellas que esmalitan de la noche el negro manto;

los celajes de amaranto que al sol poniente resalta;

La linda flor que recrea dando perfume al ambiente;

el pecho que late y siente; la luz que inflama la idea;

La espléndida catarata cayendo vertiginosa,

la nube que el viento acosa y la lluvia desbarata;

Ese mar impetuoso cuya furia nadie enfrena más de la playa en la arena al chocar huya medroso;

El rayo que hoy encanecado nos presta su clara lumbre,

la lava que por su cumbre

vomita el volcán airado;

La luna que en el mar riela argentando el oleaje,

del ave el vario plumaje y armoniosa cantinela;

Todo ese cuadro grandioso, que abarca de una a otra zona,

el poder canta y pregona de él que es Todopoderoso.

Pues ese Dios sin segundo que por salvarnos murió y en morir se nos legó

mostrando su amor fecundo, Ya del infierno a despecho, en tí vivirá y tú en Él,

si a su amor respondes fiel hospedándole en tu pecho.

Cifra toda tu alegría en el Sacramento Augusto; concentra siempre tu gusto en la Santa Eucaristía.

Ella tus pasos guiará de la vida en los azares, y si te abruman pesares, tu amargura endulzará.

Y siempre te comuniqué un santo amor al deber: que ese amor en la mujer de todo mal es el dique.

A él vivirás en calma premio hallando tu virtud en disfrutar con quietud los puros goces del alma.

Y cuando el árido suelo tu cuerpo abandone inerte, el espíritu aún más fuerte sus alas tenderá al cielo.

Guarda puro en tu memoria el recuerdo de este día que te señala, hija mía, el camino de la gloria;

Tu fé ágiganta aunque veas hundirse el mundo a tus pies; Dios es, y será quien es...

¡De Él siempre bendita seas!

MARIA D. LANDERAS.

Día de Ntra. Sra. del Pilar. — 1900

Gacetas

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO:

Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Desde hoy se arrienda la casa de baños situada en esta ciudad calle Caracul núm. 13.

Desde 29 Septiembre pasado se arriendan las Huertas del Caribe, Acle y Altibí y los Huertos de San Cayetano y Albalá dejo.

También en precio módico se arrienda la casa calle del Rosario 18, Puerto Real. Diríjanse a D. Pedro N. González, bodega de González Byass y C.

Por uno de esos incidentes que tan comunes son al arreglar los materiales de última hora, dejémos ayer de insertar el suite en que dabamos cuenta de la agradable visita con que nos favoreció el inteligente y popular redactor de La Correspondencia de España D. Manuel Escobar Garrido que escribe hábilmente bajo el seudónimo de El Donado hablador El Sr. Escobar, tan conocido y estimado desde hace largos años en esta provincia, tiene una envidiable reputación por su gran idoneidad para el cargo que desempeña, y a veces, como en Cuba, dió también muestra de su serenidad y valor, por lo cual fué agraciado con la Cruz del Mérito Militar. Damos al apreciable compañero nuestra afectuosa bienvenida.

Mañana Lunes, festividad de Santa Teresa de Jesús, profesará en el con-

vento de Religiosas Carmelitas, establecido en Villafranca de los Barros (Badajoz) la virtuosa señorita jerezana Dolores Sanchez Gómez.

Para asistir a la ceremonia, marcharon en el mixto de ayer a dicho punto, su madre la señora viuda de S nochez y su hermana la bella Srta. Amalia Sanchez.

Una vez desaparecidas las causas que motivaron el que los obreros cargadores del ferrocarril, abandonasen sus ocupaciones, ayer volvieron éstos a sus diarias faenas.

De celebrar es que por esta vez hayan sido atendidas las justas reclamaciones de los citados obreros.

En el expreso de ayer llegó procedente de Madrid y París, nuestro apreciado y convecino D. José García Leanz y Rodríguez.

A nuestro paisano el teniente coronel de infantería D. Miguel Primo de Rivera y Orbaneja, que mandaba el primer batallón del Regimiento de Soria número 9, de guarnición en Sevilla, le ha sido concedida la situación de excedencia para Madrid.

Ayer tarde marchó a Sevilla el Excmo Sr. D. Antonio Ruiz Cabal, Obispo de Lystra.

En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, de Cádiz, se ha celebrado el enlace de la bella y distinguida Srta. Elena Pacheco y García de Meneses, hija de D. José Ramón Pacheco, Director gerente de la Azucarera Jerezana, con el joven oficial de caballería D. Miguel Aramburu de Lda, muy conocido entre nosotros por haber estado en ésta de guarnición.

Anoche se exhibieron en el escarparte del establecimiento de modas «Paris-Jerez», las preciosas monas de la corrida benéfica que han de rifarse esta noche en el Casino Jerezano.

Con este motivo habrá velada en la calle Larga, tocando la Banda Jerezana.

Continúa mejorando de sus padecimientos la distinguida señora de D. Manuel Díez y Pérez de Muñoz.

En el hotel «Los Cisnes» tendrá efecto esta noche un banquete organizado por los señores socios de la sociedad de Carreras de caballos y los del «Polo», tanto de Jerez como de Gibraltar.

Hay gran animación para las carreras de caballos que se verificará hoy en el hipódromo de Caulina.

Los señores socios que no hayan recogido aún sus billetes podrán hacerlos en el mismo hipódromo.

Se han organizado varios grupos de distinguidas familias que se proponen pagar el día en Caulina y tomar el lunch en las inmediaciones del hipódromo.

En la noche del Jueves próximo se celebrará en los salones del Casino Nacional el Bai e que organizan varios distinguidos jóvenes socios, de dicho Casino.

La fiesta promete ser muy animada.

Puntos de que ha de darse cuenta en la sesión ordinaria que celebrará el Excmo. Ayuntamiento mañana Lunes a las ocho y media de la noche.

Informe de la Comisión Municipal de Asuntos Jurídicos acerca de la cuenta de gastos ocasionados en el pleito que sostiene la Obra Pia del Pósito.

Id. de la misma Comisión sobre la cuenta de los gastos causados en el pleito con la Compañía de ferrocarriles andaluces.

Oficios del Sr. Teniente Coronel Jefe del primer Depósito de Caballos Sementales interesando se le faculte local y veterinario para la parada de Sementales que ha de establecerse en San José del Valle.

Otro del Sr. Director del Instituto Provincial de esta ciudad acompañando la

cuenta de los gastos ocasionados por los alumnos pensionados por el Excmo. Ayuntamiento.

Escrito de D. Francisco Guerrero solicitando su empadronamiento y el de su familia.

Otro de D. Raimundo Mená solicitando se adquiriera ejemplares de la obra titulada «Reseña de las Bodegas de Jerez».

Otro de D. Antonio Jimenez solicitando licencia para derribar las edificaciones de la finca núm. 1, de la calle González Peña y colocar una verja en la línea de su fachada.

Otro de D. Enrique Bernal solicitando se le admita en fianza de dos contratos créditos reconocidos y liquidados a su favor.

Otro de D. Manuel Arcila solicitando se modifique cierto acuerdo del Excmo. Ayuntamiento relativo a la adquisición de un nicho de 1.ª clase.

Cuenta del alumbrado público de gas en el mes de Septiembre último.

Id. del Hospital correspondientes al mismo mes.

Id. del de la carne de vaca consumida en el citado establecimiento en el referido mes.

Otras de diferentes servicios municipales.

En la mañana de ayer fué curado en la Casa de Socorro por el médico de guardia Sr. Fernandez un niño de cinco años llamado Manuel Martínez García, vecino de la casa número 18 de la calle Valientes, que en un momento de desquedo de su madre, se volcó sobre el cuerpo una cazuela con agua hirviendo, causando varias quemaduras de primero y segundo grado en el pecho y brazos.

El conde de Casa Segovia—Ha llegado a S. villa, su pueblo natal el ex-presidente de la Asociación Patriótica Española de Buenos Aires D. Gonzalo Segovia y Ardizone, conde de Casa Segovia.

El almirantazgo británico ha decidido la instalación de los aparatos Marconi en los principales barcos de guerra, declarando adoptado definitivamente dicho sistema por la Marina del Reino Unido, en vista de su superioridad sobre el método Jackson, que también ha estado sometido a experiencias durante las últimas maniobras.

Según parece los buques provistos de aparatos Marconi lograron comunicar a 50 millas de distancia, mientras que los que llevaban el telégrafo Jackson sólo pudieron hacerlo a 20 millas como máximo.

Recomendamos a la atención de todos los que quieran participar en una empresa sólida y que prometa buenos resultados, el anuncio de la casa Windus & C.ª, de Hamburgo nuestro número de hoy.

Para terciopelos, peluches, felpas de seda, perfumería francesa, paños de todas clases y sistemas y pañolera de seda del país y extranjera, el Bazar Jerezano.

Nota.—Esta temporada, como la anterior, presenta esta casa el surtido más completo de c- pas para c balleró.

Teléfono 161.—Larga 16.

Detenidos por la guardia municipal: Uno por cuestionar con otro en la calle del Puerto y usarle una pequeña herida en la cabeza.

Otro por embriaguez, escandaloso y blasfemar.

Muy en breve llegará a ésta la tan acreditada modista en trajes y confecciones, Mme. Sofia Moyses. Se hospeda en el hotel Los Cisnes.

Noticias de Sevilla. Temperatura media a la sombra, 20,2 centígrados, máxima 25,6, mínima 14,8, máxima al sol 28,8. Presión barométrica: Máxima 757,4 milímetros, mínima 754,6. Agua caída en milímetros 3.

El señor don Federico Rubio ha pasado gran parte de la tarde trabajando en el laboratorio histórico químico de la Escuela de Medicina. Esta se ha visto muy concurrida de facultativos. El secretario, señor Lupiáñez, ha dirigido el exorno del salón de actos, donde se celebrará la velada en honor del doctor Salado. El retrato de tan ilustre cirujano se exhibe sobre un caballete en la tribuna de la presidencia. Merece elogios, y se los tributamos muy sinceros, al autor del retrato, no solo por el notable parecido con el original sino por su factura franca.

La Unión Nacional.—Dicen de Cádiz que se ha recibido allí carta autorizada, en la que se asegura que además de la Unión Gremial se separan de la Unión Nacional los gremios de Valladolid, Valencia y Guadaleja.

Otros organismos seguirán este ejemplo disgustados por los síntomas políticos que se notan en las reformas que se intentan hacer a los programas de Valladolid y Zaragoza.

En la calle de Alamos número 6, hay una infeliz ancian de 80 años y de los mejores antecedentes que se encuentra en la más lastimosa situación, empeorada con una caída de la cual es casi seguro que quedará manca. Las personas caritativas harán una verdadera obra de caridad socorriéndola.

Suplicamos a nuestra numerosa clientela, visite nuestro establecimiento de tejidos (antiguo de Pelayo), donde encontrará tal rebaj de precios en los artículos de la presente temporada como no ha conocido nunca. Rodríguez Hermanos, Larga número 9.

J. Mandelberg & Co Limited, Manchester.—Impermeable a la medida. Gran surtido. Todas las formas.—Única casa en Jerez, Sastrería de Río.

—Ha muerto a consecuencia de una herida que recibió en el combate de Almanjayer.

—Creo que tenía una hija llamada Celinda.

—La Hermosa de mármol, la dama más bella que existía en Granada. Desgraciadamente ha desaparecido de nuestra ciudad hace algunos meses. Según algunos de sus adoradores, Aben el Zegrí teniendo por seguro la pérdida de Granada, la hizo trasladar ocultamente a la capital de Berbería.

—¿Y qué ha sido de una hermosa granadina, llamada Daraja, cuya fama ha llegado hasta nos otros?

—¡Daraja! ¡Daraja! Esa mujer es la desesperación de muchos que la pretenden.

—¿Está en Granada?

—Allí está.

Estas noticias llenaron de confusión a nuestro joven, quien meditando sobre ellas apartóse del grupo y tomó el camino de su alojamiento. Al llegar a él encontró un hombre de edad ya avanzada, que le entregó un papel y que en voz baja le dijo:

—De Celinda.

Álvaro apresuróse a entrar, haciendo señas al mensajero de que lo siguiera, y cuando estuvo en su cuarto rompió el nema de la carta y leyó precipitadamente lo siguiente que estaba escrito en árabe:

—Sé que Aben el Zegrí ha muerto a consecuencia de una herida que vos le hicisteis en el combate de Almanjayer. Podéis pedir permiso para retiraros

del campamento cristiano al caballero Gonzalo Fernández de Córdoba, y venir a verme. Vivo en Jerez en la casa llamada del Duende.

Lleno de alborozo marchó inmediatamente Álvaro al alojamiento de Gonzalo Fernández de Córdoba, quien casualmente estaba en él.

Gonzalo lo admitió inmediatamente, y apenas oída la petición de Álvaro, le dijo con gran bondad:

—Podéis marcharos cuando queráis, que vuestra marcha no será considerada como una desertión. Y como tengo contrada con vos una deuda de gratitud, pues cierta noche me salvasteis de las garras de cinco moros...

—¿Con que vos érais el caballero que, en la noche de mi salida de Granada, encontré peleando cerca del campamento de Santa Fé?

—El mismo; y el que se encargó luego de la señora que acompañabais, a la cual hice conducir por algunos servidores míos al sitio que ella eligió para su retiro, que según me dijo era Jerez. Esa señora me exigió palabra de honor de no descubrir su retiro, en tanto que ella no lo descubriese, y esa ha sido la causa de no haberos demostrado ostensiblemente mi agradecimiento. Quitada ya esa causa, permitidme que os regale una espada, y que os provea de algún metálico. En el campamento los gastos son horribles, y un mesnadero como vos debe tener la bolsa muy apurada.

Y con la gracia peculiar de aquel hombre, que

